

## V o r w o r t.

Ein Lieblingsbuch unsrer Jugend ist die Campesche Entdeckung von Amerika. In der Form aber, in welcher das Buch von dem berühmten Jugendschriftsteller vor hundert Jahren geschrieben wurde, ist es von unsrer Jugend nicht mehr zu lesen. Um es derselben zu erhalten, hat es in neuerer Zeit Prof. Dr. Adam Pfaff in Schaffhausen umgearbeitet. Diese Umarbeitung ist eine äußerst verdienstvolle Leistung, aber es scheint mir, als ob sie eine andre Bearbeitung von andern Gesichtspunkten aus nicht überflüssig macht. Eine solche übergebe ich der lesenden Jugend und bemerke zu derselben folgendes:

Benutzt habe ich bei der Bearbeitung des Werkes, um viele Thatsachen richtiger darzustellen, als es Campe hat thun können: D. Peschel: Geschichte des Zeitalters der Entdeckungen. — W. H. Prescott: Geschichte der Regierung Ferdinands und Isabellas der Katholischen von Spanien. Zwei Bände. — W. H. Prescott: Geschichte der Eroberung von Mexiko mit einer einleitenden Uebersicht des früheren mexikanischen Bildungszustandes und dem Leben des Eroberers Fernando Cortez. Zwei Bände. — W. H. Prescott: Geschichte der Eroberung von Peru mit einer einleitenden Uebersicht des Bildungszustandes unter den Inkas. Zwei